
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00004            DEL  20/01/2015 

 

OGGETTO :    ODG MOVIMENTO 5 STELLE DEL 20.11.2014: PROPOSTA DI ORDINE 

DEL GIORNO RELATIVA ALL'ATTIVAZIONE DEL SERVIZIO DI RACCOLTA DEGLI 

OLII DI TIPO DOMESTICO. 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 20 del mese di gennaio, alle ore 08:50 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO AVV. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 NATALE Sig. Francesco SI 
2 CARONE Sig. Claudio SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide SI  15 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
6 IANNONE Sig. Aldo NO  16 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
7 LATERZA Sig.ra Stefania SI  17 SALEMMI Sig.ra Giovanna NO 
8 LISCO Sig. Giacinto SI  18 SCHIRONE Sig. Luigi SI 
9 MARI Sig. Luigi SI  19 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
SI 

10 MIOLLA Sig. Giovanni SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe NO 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Mario Marchillo . 

 



 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Aldo Iannone Giovanna Salemmi Giuseppe Traversa  

 



 



 

A relazione del Presidente Avv. Andrea Dammacco: 
 
 

“In data 20.11.2014 la Consigliera Alessandra Piergiovanna Simone, eletta con il 
M5S,  ha presentato una proposta di Ordine del Giorno, acquista al prot. n. 262558, 
avente ad oggetto: “PROPOSTA DI ORDINE DEL GIORNO RELATIVA  
ALL’ATTIVAZIONE DEL SERVIZIO DI RACCOLTA DEGLI OLII DI TIPO DOMESTICO” 
che si allega in copia al presente provvedimento, di cui costituisce parte integrante e 
sostanziale,  e di cui si dà lettura. 

 
 Considerato quanto premesso, si rimette all’esame del Consiglio per le definitive 
determinazioni di competenza”. 
 
 Aperta la discussione, registrata a parte e durante la quale alle ore 10.40 esce il 
Consigliere Schirone ed alle ore 10.43 escono i Consiglieri Ruggiero, Mari e Natale            
(presenti n. 13/20), intervengono i Consiglieri Damiano, Putignano, Simone ed il 
Presidente Dammacco. 
  
 
 IL CONSIGLIO MUNICIPALE 
 
UDITA la relazione del Presidente; 
 
VISTI: 
- la richiesta della consigliera Alessandra Piergiovanna Simone;  
- il vigente Regolamento sul Decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi; 
- il D.Lgs n.267/2000; 
 
RITENUTO  
di omettere  il parere di regolarità tecnica attesa la natura di indirizzo del provvedimento; 
 
RITENUTO  
di omettere il parere di regolarità contabile in quanto non vi sono adempimenti finanziari; 
 

 
Con n. 3 voti favorevoli (Simone, Carone e Colapietro), n. 10 voti contrari (Miolla, 
Putignano, Amoruso, Damiani, Laterza, Di Pantaleo, Romito, Rella, Patruno ed il 
Presidente) e n. 1 astenuto (Lisco), espressi per alzata di mano,  
 

DELIBERA 
  
NON APPROVARE la richiesta della Consigliera Alessandra Piergiovanna Simone  così 
come predisposta ed allegata in copia al presente provvedimento di cui costituisce parte 
integrante e sostanziale. 
 
 
  



 

SCHEDA VOTANTI 
 

 
 

 
 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE DAMMACCO E  N. 13 
CONSIGLIERI. 
 

 

DAMMACCO X 

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

IANNONE -- 

LATERZA X 

LISCO X 

MARI -- 

MIOLLA X 

NATALE -- 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO -- 

SALEMMI -- 

SCHIRONE -- 

SIMONE X 

TRAVERSA -- 



 

 
ESITO VOTAZIONE 

 
 
 
 
 

Il Consiglio  Municipale 
 
 

 
Con n. 3 voti favorevoli (Simone, Carone e Colapietro), n. 10 voti contrari (Miolla, 
Putignano, Amoruso, Damiani, Laterza, Di Pantaleo, Romito, Rella, Patruno ed il 
Presidente) e n. 1 astenuto (Lisco), 
 
 
espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 
non  approva  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Passiamo all’esame del quarto punto iscritto 

all'ordine del giorno, l’ordine del giorno del 

Movimento 5 Stelle: “proposta di ordine del 

giorno relativa all’attivazione del servizio di 

raccolta degli oli di tipo domestico”. 

Consigliere Simone se vuole esporre, grazie. 

 

Consigliere Simone  

La mia proposta di ordine del giorno, che ho 

anche preventivamente inviato a tutti i 

consiglieri affinché potessero avere il tempo 

utile per leggere lo stesso riguarda appunto 

l’attivazione del servizio di raccolta degli oli 

di tipo domestico. Magari leggo la premessa: “in 

Italia ogni anno vengono immessi in consumo  

1.400 tonnellate di olio vegetale per un consumo 

medio procapite di circa 25 chilogrammi annui - 

questo è fonte Ministero della Sanità -. Di 

questa quantità si stima un residuo non 

utilizzato di circa il 20%, ci troviamo di 

fronte ad oltre 280.000 tonnellate di olio 

vegetale usato, cinque chilogrammi a testa, che 

ogni anno restituiamo all’ambiente in gran parte 

sottoforma di residuo di frittura e quindi ricco 

di sostanze altamente inquinanti. 
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Considerato che lo smaltimento di questa enorme 

quantità di residuo oleoso provoca inconvenienti 

anche dove esistono impianti fognari adeguati, 

perché può pregiudicare il corretto 

funzionamento del depuratore.  

Valutato che solo un corretto e controllato 

smaltimento dell’olio vegetale usato può 

garantire la salvaguardia dell’ambiente e che 

l’olio di frittura non deve essere disperso 

nella rete fognaria per poi finire nell’impianto 

di depurazione, inibendo i vari trattamenti 

delle acque reflue ed aumentando i costi di 

smaltimento, noi del Movimento 5 Stelle 

chiediamo al Presidente - ed anche al Consiglio 

ovviamente - di adoperarsi affinché si possa 

attivare ed organizzare un adeguato servizio di 

raccolta differenziata degli oli usati per la 

cottura, con l’obiettivo di impedire la 

dispersione del prodotto nell’ambiente e nella 

rete fognaria, coinvolgendo per la realizzazione 

del servizio le scuole dell’infanzia, primarie e 

secondarie di primo grado, presenti sul 

territorio del secondo municipio, come già 

avvenuto nello scorso triennio. 

Di predisporre uno schema di convenzione per 

l’affidamento del servizio di raccolta, recupero 
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e trasporto di olio vegetale esausto 

interessando operatori che svolgano il servizio 

in modalità gratuita. 

Di provvedere la comunicazione verso tutta la 

cittadinanza del secondo municipio del servizio 

raccolta differenziata degli oli di cucina 

esausti”.  

Allora io ricordo a tutti che noi dovremmo 

rispettare il famoso art. 105 del codice 

ambientale, che ci impegna come amministratori a 

fare di tutto affinché la raccolta dei rifiuti 

sia più corretta possibile, questo per 

consentire anche ai cittadini di avere uno 

sconto della Tari. Detto questo, noi nel secondo 

municipio avevamo solo un centro di raccolta 

multimateriale che si trova qui vicino, in via 

Martin Luther King, preciso che gli orari non 

sono molto convenienti, al di là di questo – 

diciamo è soltanto aperto la mattina e un giorno 

il pomeriggio – essendo il nostro territorio 

molto vasto, come tutti ben sappiamo, non è 

possibile per tutti i cittadini recarsi nel 

centro raccolta e conferire l’olio, così come 

gli altri materiali di scarto. 

Detto questo, dato che il Movimento 5 Stelle non 

è contro a prescindere, non è sempre per le 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta del 20 gennaio 2015 

  

Emme Effe Elettronica s.r.l. - Bari  5 

proteste ma anche per le proposte, ci stiamo in 

fin dei conti limitando semplicemente a 

riproporre un’iniziativa ottima che è stata 

precedentemente proposta dalla scorsa 

Amministrazione, tra l’altro anche di 

maggioranza. Quindi giustamente ci siamo 

chiesti: perché non replicare delle buone 

iniziative? Quindi è questo quello che noi 

chiediamo e che anche i cittadini chiedono. 

Inoltre coinvolgere le scuole, dato che abbiamo 

tanto parlato di scuole anche nelle linee 

programmatiche, serve più che altro a creare nei 

bambini la coscienza anche del rispetto 

dell’ambiente, perché come tutti sappiamo i 

buoni cittadini si hanno quando si coltivano i 

bambini come dei fiori, affinché appunto 

possiamo avere delle belle piante, quindi la 

cosa migliore è incentivare, proseguire su 

questa strada e fare in modo che i bambini 

stessi educhino gli adulti, che tante volte non 

sono educati. Quindi questa è la nostra 

proposta. 

In più, proprio perché c’è scritto anche nelle 

linee programmatiche che tra l’altro abbiamo 

appunto votato cinque minuti fa, dato che il 

tempo è quello che è, sono già trascorsi sei 
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mesi dal nostro insediamento, l’augurio del 

Presidente e della maggioranza è quello di 

continuare e di accelerare i tempi, e si auspica 

anche la collaborazione della minoranza, noi 

stiamo semplicemente chiedendo di attuare una 

delle linee programmatiche di questo municipio. 

Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Simone, vi sono interventi? 

Damiani, grazie. 

 

Consigliere Damiani 

Rispetto a questo punto all'ordine del giorno 

noi vogliamo dire subito in premessa ai 

consiglieri del Movimento 5 Stelle e alla 

consigliera Simone che nel merito siamo 

d’accordo sul senso della vostra proposta, nel 

senso che – l’ha già sottolineato la consigliera 

Simone – il senso della vostra proposta è lo 

stesso che ci muoveva in passato a questo tipo 

di attività con la Circoscrizione Carrassi-San 

Pasquale. L’ostacolo che si pone in questo 

momento al nostro voto favorevole rispetto alla 

proposta è di tipo formale, di tipo procedurale, 

perché voi chiedete al Presidente e al Consiglio 
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di attivarsi per organizzare un servizio di 

raccolta. Noi ci siamo ovviamente consultati su 

questo tipo di proposta e  la nostra risposta è 

di tipo procedurale, il municipio non ha 

competenza per attivarsi all’azione di raccolta 

dei rifiuti, qualsiasi tipo di rifiuto, perché 

la competenza è dell’azienda municipalizzata che 

voi conoscete, cioè dell’AMIU. Anche in passato 

ciò che avveniva, ci siamo documentati su 

questo, l’attività che veniva svolta era di 

competenza dell’AMIU, la Circoscrizione Carrassi 

si attivava per un raccordo, un progetto di 

raccordo con le scuole che facesse interloquire, 

facesse dialogare e facesse cooperare, 

collaborare le scuole con l’attività preposta 

dell’AMIU. questo significa che tra l’altro, 

rispetto a questo tipo di attività di raccolta, 

è stata indetta da parte dell’AMIU una gara a 

maggio, che in questo momento è stata sospesa 

per vizi di forma, quindi ci siamo preoccupati 

ovviamente come municipio anche di sollecitare 

l’AMIU e l’Assessorato all’ambiente, quindi 

l'Amministrazione comunale, in modo tale da 

predisporre come Amministrazione e come AMIU, 

cioè sollecitare l'Amministrazione e l’AMIU, le 
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autorità istituzionali competenti, a questo tipo 

di attività. 

Quindi l’impegno, annunciandovi che purtroppo 

per le ragioni che io ho esposto, non potremo 

votare favorevolmente rispetto al vostro ordine 

del giorno, l’impegno della maggioranza e penso 

di tutto il Consiglio è quello di attivarsi, 

magari con una commissione congiunta tra la 

commissione delle attività culturali e la 

commissione ambiente, per mettere su uno stesso 

tavolo le autorità preposte e competenti, e far 

sì che l’attività di raccolta dell’olio di 

estrazione vegetale avvenga tramite l’ausilio 

delle scuole e soprattutto nella funzione 

educativa che voi stessi avete sottolineato e 

che ci ovviamente accomuna. Questo è quanto, 

grazie. 

 

 

Presidente 

Grazie consigliere Damiani. Vi sono ulteriori 

interventi?  Prego consigliere Putignano. 

 

Consigliere Putignano 

Giusto per portare a conoscenza l’intero 

Consiglio ritengo opportuno comunicare che già 
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dal 19 novembre del 2014 la commissione cultura 

e politiche giovanili ha avuto modo di far 

intervenire durante i lavori di commissione una 

rappresentante della medesima società che negli 

anni passati ha contributo alla raccolta degli 

oli esausti, con la rappresentante di questa 

società sono stati presi degli accordi di 

massima affinché si possa, o quantomeno si 

poteva ripresentare una progettazione simile a 

quella proposta all'ordine del giorno oggi. 

Ovviamente in quella stessa circostanza io 

personalmente ho effettuato un intervento nel 

quale chiedevo di capire il ruolo che avesse 

l’AMIU, che svolgesse l’AMIU in questa 

circostanza, anche perché mi era nota la 

possibilità di conferire questi oli esausti nei 

centri di raccolta. 

Mi rendo conto che per quanto riguarda il nostro 

quartiere il centro di raccolta è uno, mi rendo 

anche conto che il conferimento non è così 

frequente o assiduo, per cui raccogliere in casa 

questo prodotto da conferire e poi poterlo 

portare negli orari previsti senz’altro non è un 

grande problema, tanto più che mi risulta che il 

centro di conferimento di viale De Laurentis, 

pur avendo degli orari stabiliti, normalmente  
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non ha alcun problema visto che è sempre 

presidiato nel far conferire anche fuori dagli 

orari previsti. 

Ciò nonostante, sapendo che all'ordine del 

giorno oggi avremmo trattato questo argomento, 

ho personalmente contattato il Presidente 

dell’AMIU, al quale ho chiesto lumi su queste 

attività di raccolta degli oli esausti, l’AMIU 

non ha nessuna difficoltà ad essere interessata 

dal municipio in un’attività di raccolta presso 

le scuole, come dire noi predisponiamo questa 

forma di collaborazione che poi viene attuata, 

così come diceva il consigliere Damiani 

nell’intervento che mi ha preceduto, funge da 

raccordo nell’interlocuzione tra noi che 

proponiamo e la società che poi dovrà 

effettivamente stabilirne metodi e modo di 

conferimento. 

Per cui sono sicuro, anche per quello che ho 

appena detto, che giuste le intese intercorse in 

commissione non posso fare altro che riproporre 

che questa attività venga ripresa dalla 

commissione stessa, prodotto un atto nel quale 

evidentemente con una delibera di Consiglio, con 

una lettera del Presidente, coinvolga 

direttamente l’AMIU invitandoli ad un 
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cronoprogramma che dovrà essere svolto presso 

gli edifici scolastici così come è stato svolto 

nella scorsa legislatura, anche per dare 

attuazione pure in maniera un po’ più veloce. 

Ribadisco un’ultima possibilità che ritengo 

importante, laddove dovessimo decidere di 

svolgere, di effettuare una commissione 

congiunta tra la commissione ambiente e la 

commissione cultura, in quella stessa 

circostanza potremmo interessare, invitare il 

Presidente dell’AMIU, con il nostro Presidente 

di municipio evidentemente, affinché proprio 

prendere una decisione che possa essere quanto 

più operativa possibile, ed eventualmente 

l'Assessore all’ambiente, però diciamo una cosa 

in tempi ragionevolmente brevi. Grazie. 

 

 

Presidente 

Grazie consigliere Putignano. Vi sono ulteriori 

interventi? Prego consigliere Simone. 

 

Consigliere Simone 

Prendo atto di quello che ovviamente sono le 

vostre posizioni,  ribadendo che innanzitutto la 

nostra commissione, quella di cui faccio parte – 
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e i miei colleghi possono ovviamente confermare 

– si occupa di rifiuti e ambiente. Fermo 

restando che lo smaltimento dei rifiuti so bene 

che è ad appannaggio dell’AMIU, della nostra 

municipalizzata, però mi manca qualcosa: non 

capisco perché, adesso che i municipi dovrebbero 

avere delle deleghe, delle funzioni in più, non 

possono attivare un servizio che invece è stato 

attuato da una vecchia Circoscrizione, che 

doveva avere funzioni in meno. Quindi nessuno ci 

vieta come Consiglio, come municipio, di 

affidare il servizio ad un’altra ditta, ripeto 

io l’ho detto a tutti e ci tengo ovviamente a 

ribadirlo che con questa ditta non ho alcun tipo 

di rapporto, sia ben chiaro, semplicemente mi 

sono informata sull’egregio lavoro che è stato 

fatto dalla Circoscrizione. Quindi mi fa specie 

che un lavoro fatto dalla Circoscrizione non 

possa essere oggi attuato dal municipio, che 

dovrebbe avere più deleghe e competenze, io 

questa cosa francamente non la capisco. 

Detto questo, i cittadini hanno bisogno di 

certezze, quindi a  mio avviso bisogna smetterla 

di dire “faremo, attueremo”, incontri su 

incontri, noi veniamo pagati in commissione per 

lavorare, io ho proposto il 7 novembre questa 
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cosa qui, ed è tutto verbalizzato ovviamente – 

dato che il verbale è un atto pubblico andate a 

controllare – era stata proposta una congiunta, 

la congiunta non ha avuto seguito. Il 19, 

nell’altra commissione, si è parlato di questo 

argomento qui, ma diciamo le cose rimangono 

così, scritte ma non si va avanti. Allora dico 

io se è vero che noi non abbiamo competenze, 

perché voi nell’altra commissione avete ospitato 

questa ditta che si occupava degli oli? Se non è 

competenza, basta, bypassiamo, andiamo oltre, 

cioè sono passati due mesi, due mesi, c’è stato 

anche di mezzo il Natale, la gente continua a 

buttare l’olio nella fognatura e non capisco il 

perché.  

Allora se nello scorso trimestre la 

Circoscrizione ha attuato questo servizio per 

tre anni, perché noi municipio non possiamo 

riattivarlo? Vorrei una spiegazione tecnica, 

forse sarò una novella della politica, non so 

come funziona, spiegatemelo voi perché la 

Circoscrizione sì e il municipio no, io voglio 

che ai cittadini di questo municipio, anzi di 

questa Circoscrizione, continuiamo a chiamarli 

così, sia garantito un servizio al quale erano 

affezionati perché già da tre anni a questa 
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parte ne usufruivano. Perché interromperlo? 

Vorrei capire questo. Allora votate no, non c’è 

problema, io allora gradirei, io in quanto 

rappresentante dei cittadini, che mi hanno 

chiesto di nuovo di portare avanti questa 

egregia iniziativa promossa dalla vecchia ex 

Amministrazione della Circoscrizione, una data 

certa di attivazione del servizio, perché è 

impensabile che la gente continui a buttare 

l’olio nel lavandino, e non diamo la colpa ai 

cittadini, perchè bisogna mettere anche i 

cittadini nella condizione di poter raccogliere 

l’olio. Allora se non li educhiamo, se non li 

multiamo, se non mettiamo i bidoni per 

raccogliere l’olio sotto i portoni,  il 

cittadino come fa a buttare l’olio al centro 

servizi? Quando deve andare a buttare l’olio, 

alle sette di mattina? È impossibile. Allora 

voglio capire questo, gradirei una risposta: 

perché la Circoscrizione lo ha attivato e il 

municipio no. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie. Prego consigliere Putignano. 

 

Consigliere Putignano 
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Riprendo quello che ho detto prima non per 

rispondere alla consigliera Simone, alla quale 

ritengo di non essere direttamente nelle sue 

domande, faccio solo alcune riflessioni: io non 

so se tutti i cittadini che si rivolgono alla 

consigliera continuano a conferire l’olio nel 

lavandino, diciamo i cittadini che si rivolgono 

a me trovano il tempo per andare a conferirlo 

nel centro raccolta dell’AMIU, quindi inviterei 

anche la consigliera Simone a sensibilizzare i 

suoi amici cittadini a fare altrettanto, negli 

orari previsti, perché al momento è così, e 

quindi evitando di inquinare l’ambiente. 

Ora, tanto premesso, non mi sembra di aver 

sentito da nessuno degli interventi effettuati 

in questa sede che questo municipio non voglia 

attuare una raccolta degli oli esausti, stiamo 

cercando soltanto di capire come fare ad attuare 

un servizio che possa essere duraturo nel tempo, 

fungibile da parte di tutti e che possa 

soddisfare le esigenze di coloro che 

evidentemente non possono recarsi all’interno 

durante gli orari di conferimento per qualcuno 

che ha qualche difficoltà, seppur relativa. 

Pertanto mi sembra di aver capito che la 

proposta che può venir fuori, e l’ho ribadito 
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nel mio intervento precedente, avevo detto di 

farlo in tempi ragionevolmente brevi, di poter 

predisporre questo incontro con le persone che 

ho citato prima e con i rappresentanti 

dell’azienda municipalizzata ecc., appunto per 

addivenire in tempi brevi a concretizzare questa 

proposta che senz’altro nel merito condivido ed 

è lodevole, lo ribadisco. 

Ora in questo senso mi sembra di dare, almeno 

per quanto mi riguarda, una proposta operativa a 

quella che è stata, consigliera Simone, la sua 

proposta, quindi nessun diniego all’iniziativa 

nel merito, anzi, la condividiamo tutti, 

cerchiamo di porre in essere quelle che sono le 

attività tali da poterlo concretizzare nel 

migliore dei modi, ecco qual era un’iniziativa. 

Tra l’altro mi era sembrato anche che lei 

condividesse parte di questi obiettivi i quali 

sono stati discussi nella conferenza dei 

capigruppo, oggi però evidentemente sento cose 

diverse. In ogni caso lascio la parola agli 

altri, grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Putignano. Consigliera Simone 

mi permetta di intervenire un secondo 
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sull’argomento: come ha sottolineato anche lei, 

qualche minuto fa abbiamo approvato anche con il 

suo sostegno, quello del suo gruppo - per la 

qual cosa la ringrazio - le linee programmatiche 

di questo municipio, avrà visto che c’è un 

impegno personale oltre che dell’intero 

Consiglio ad implementare il servizio di 

raccolta degli oli esausti, che è un’attività 

diciamo alla quale io credo fortemente, quindi 

come atto dovuto della città. 

Come avevo anticipato però nella conferenza dei 

capigruppo, il problema che abbiamo sull’ordine 

del giorno non è di merito, perché io do il mio 

impegno personale, e lo sto facendo in 

Consiglio, a che questa attività venga 

espletata, è un problema solo di forma, perché 

l’ordine del giorno chiede di impegnarmi 

personalmente come Presidente ad attivare e 

organizzare il servizio di raccolta dei rifiuti 

differenziati e poi a stipulare una convenzione. 

Non avendo il municipio la competenza giuridica 

all’istituzione del servizio di raccolta 

differenziata degli oli esausti, che peraltro 

già esiste seppure in maniera embrionale, io non 

posso assumermi questo impegno perchè non posso 

formalmente  portarlo avanti, così come non 
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posso autonomamente stipulare una convenzione 

con chicchessia perché possa disciplinare questo 

servizio. Tuttavia io nelle prossime ore 

convocherò di mia iniziativa una commissione 

congiunta invitando l'Assessore all’ambiente e 

il Presidente dell’AMIU, con il quale ho già 

parlato, per approfondire in termini operativi 

quello che questo municipio intende fare, che 

deve necessariamente vedere il coinvolgimento 

dell’AMIU, che è l’azienda comunale deputata 

giuridicamente all’istituzione del servizio di 

raccolta differenziata e alla gestione del 

servizio che viene effettuato anche in 

convenzione con altri soggetti. 

Devo necessariamente interessare l’AMIU, 

l’Assessorato all’ambiente, per non interferire 

nell’attività che l’AMIU sta portando avanti, a 

proposito le segnalo – ma non vi sarà sfuggito – 

che in data 5 maggio 2014 - questa notizia la 

trovate sul sito dell’AMIU Puglia - è scaduto il 

termine per presentare delle offerte rispetto ad 

un bando che è stato pubblicato dall’AMIU, e le 

procedure di gara sono ancora in corso, per 

l’affidamento quinquennale del servizio – leggo 

testualmente – “l’avviso pubblico è finalizzato 

all’individuazione del soggetto convenzionato 
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per l’effettuazione del servizio di raccolta 

differenziata di olio da cucina nel territorio 

delle città di Bari e di Foggia”. 

Se adesso le leggo l’oggetto dell’indagine per 

l’obiettivo di affidare questo servizio capirà 

come noi abbiamo necessità di coordinarci con 

l’AMIU per portare avanti un progetto che a 

livello sperimentale, cioè quello di coinvolgere 

le scuole, io già le dico che intendo portarlo 

avanti, ovviamente acquisendo la disponibilità 

delle scuole. L’obiettivo della gara in corso da 

parte dell’AMIU è, leggo testualmente: 

“l’obiettivo perseguito con il presente bando è 

quello di avviare un servizio strutturato di 

raccolta differenziata dell’olio da cucina che 

consenta a tutti i cittadini utenti domestici di 

per conferire abitualmente e con modalità 

semplici e pulite, l’olio da cucina raccolto in 

forma differenziata presso le proprie 

abitazioni, in contenitori specifici da 

installare in città, insieme ai cassonetti 

contenitori per rifiuti già esistenti, onde 

abituare gli utenti a conferire il rifiuto con 

modalità sicure e comunque a prova di 

sversamento di liquidi. Tale raccolta si 

aggiunge a quella già svolta da AMIU presso i 
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propri centri di conferimento. L’oggetto della 

presente indagine è pertanto l’individuazione di 

soggetto autorizzato con il quale stipulare 

apposita convenzione per l’istituzione del 

servizio di raccolta differenziata dei rifiuti 

solidi urbani”, e continua così.  

Quindi io che intendo condividere il suo 

obiettivo, che è quello di promuovere e 

implementare la raccolta differenziata degli oli 

esausti, ho però necessità come municipio, anche 

alla luce di una procedura di gara che sta 

portando avanti l’AMIU, con la quale non 

possiamo e non dobbiamo interferire, di 

coordinarci con l’azienda. Pertanto se fino ad 

oggi tra virgolette non ci siamo riusciti, 

perché non abbiamo avuto un’interlocuzione, 

nonostante le sue richieste col Presidente 

dell’AMIU, io mi faccio carico personalmente, lo 

ripeto, nelle prossime ore di convocare una 

commissione congiunta invitando il Presidente 

dell’AMIU Gianfranco Grandaliano e l'Assessore 

all’ambiente Piero Petruzzelli a partecipare a 

questo incontro per farci illustrare le attività 

che l'Amministrazione sta ponendo in essere e 

capire come possiamo coordinarle con le nostre 

iniziative, che ovviamente debbano essere 
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coordinate con l’azienda deputata alla raccolta 

dei rifiuti e con l’Assessorato all’ambiente. 

Iniziative però che, lo ripeto ancora una volta, 

io intendo portare avanti e sono certo che 

questo Consiglio, come è stato già detto, 

intende portare avanti coinvolgendo le scuole. 

Questo è quello che gli avevo anticipato nella 

conferenza dei capigruppo, io l’ho approfondito 

proprio perché ritengo che il contenuto 

dell'ordine del giorno sia meritevole di 

accoglimento, purtroppo nella forma, dovendo 

necessariamente prevedere il coinvolgimento 

dell’AMIU, io personalmente non potrò approvarlo 

ma, ripeto, è solo la forma che mi impedisce di 

farlo. Grazie. Prego consigliera Simone. 

 

 

 

Consigliera Simone 

La forma, va bene, d’accordo, però io voglio 

ancora la risposta alla mia domanda. Quindi la 

Circoscrizione, per capire, io sono qui per 

imparare, la vecchia Circoscrizione invece il 

servizio lo ha attuato, e l’AMIU già esisteva, 

perché la forma  era migliore? Perché altrimenti 

io lo ripropongo con la forma giusta. Allora se 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta del 20 gennaio 2015 

  

Emme Effe Elettronica s.r.l. - Bari  22 

questa gara, che è una gara del 2014, io come 

cittadino sono stufa di aspettare un anno, “un 

anno”, la gara è di maggio 2014, tra l’altro 

Damiani mi ha detto sospesa. Allora io 

approfondirò questa gara, cosa significa? Cioè 

che stiamo ancora lì ad aspettare? Ma quanto 

tempo dobbiamo aspettare allora dalla gara? Poi 

fino a quando viene attuata, e poi gli incontri, 

i tempi di legge okay, ma nessuno ci vieta, 

nessuno ci impedisce di farlo per tre mesi, per 

quattro mesi, e poi l’AMIU appena comincia, che 

non ci sta dando ancora delle date, e vedremo se 

ce le darà, anzi la invito dopo l’incontro ad 

avere delle date, perché dobbiamo essere 

abituati a lavorare per obiettivi. 

 

Presidente 

Gliele chiederà quando verranno in commissione. 

Consigliera Simone 

Certo che gliele chiederò, io voglio una data, 

che può essere il 1° maggio, il 1° gennaio, pure 

l’anno prossimo, però quella è la data e da quel 

momento si inizia. Bisogna avere delle certezze 

nella vita, quindi io voglio questa risposta per 

imparare, perché la vecchia Circoscrizione è 

riuscita a farlo e noi no, soltanto a questo 
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quesito voglio la risposta. Dopodichè prendo 

atto e mi auguro che quanto prima si cominci a 

raccogliere l’olio, basta. 

 

Presidente 

Consigliera Simone, le risposte: la forma alla 

quale mi riferivo non è la forma del servizio in 

sé, la forma dell'ordine del giorno, che 

impegnerebbe me personalmente, e io non posso 

assumere  un impegno rispetto a competenze che 

non sono le mie, all’istituzione del servizio di 

raccolta degli oli esausti, che già esiste. Così 

come impegnerebbe me a stipulare una convenzione 

con un’impresa, che ovviamente avrebbe 

selezionato con un bando pubblico, che è una 

cosa che io non posso giuridicamente fare, se 

non con il coinvolgimento dell’AMIU. Io non so 

cosa sia stato fatto dalla ex Circoscrizione di 

Carrassi, ma so per certo che anche in quel 

progetto è stata coinvolta l’AMIU oltre che le 

scuole, perché l’AMIU è un soggetto 

giuridicamente deputato alla raccolta e alla 

gestione dei rifiuti, noi non possiamo 

interferire nell’attività dell’AMIU, per legge, 

possiamo coordinarci e promuovere attività che 

implementino i servizi che l’AMIU fa. Ecco 
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perché io ho già anticipato al Presidente 

Grandaliano qual è la nostra idea, qual è la sua 

idea, e lui mi ha detto che è una cosa che 

possiamo fare, ma dobbiamo coordinarla con lui. 

Quindi la forma si riferisce solo alla votazione 

che ci accingiamo a fare dell'ordine del giorno, 

cioè volevo spiegarle che il mio voto – immagino 

che la maggioranza voterà alla stessa maniera – 

il mio voto contrario non è al contenuto 

dell'ordine del giorno, ma alla forma, per cui 

se lei dovesse ritenere ad esempio di ritirare 

l’ordine del giorno, noi non lo poniamo in 

votazione, e quindi non esprimiamo una volontà 

giuridicamente vincolante sull’ordine del 

giorno, ovviamente alla luce del dibattito che 

c’è stato e del mio personale impegno, le 

ribadisco, a convocare quanto prima la riunione 

congiunta nella cui sede potrà, alla presenza 

del Presidente dell’AMIU e dell'Assessore 

all’ambiente manifestare le sue perplessità 

anche in ordine ai tempi.  

Purtroppo io capisco la necessità di avere delle 

date certe, però capisco anche che quando ci 

sono delle gare in corso, e questa è una gara 

particolare peraltro, perché in tema di rifiuti 

purtroppo in Italia c’è sempre particolare 
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attenzione, quando ci sono delle procedure di 

gara non è possibile dare dei tempi certissimi, 

però sicuramente lei ha il diritto – come tutti 

i cittadini – rispetto ad una gara in corso di 

sapere lo stato dell’arte, se si è fermata, 

perché si è fermata, a che punto si è fermata e 

i tempi prevedibili di aggiudicazione del 

servizio, tanto più che è trascorso qualche 

mese. Quindi io condivido le sue preoccupazioni 

e la invito poi a manifestarle nella commissione 

congiunta che convocherò. 

Quindi a questo punto ci rimettiamo a lei, 

intende porlo in votazione? 

 

Consigliere Simone 

.. porlo in votazione, prendo atto che tutta la 

maggioranza non è assolutamente contraria al 

contenuto bensì alla forma, comunque lo poniamo 

in votazione, va bene così.  

 

Presidente 

Va bene, allora consiglieri poniamo in votazione 

la proposta avente ad oggetto “ordine del giorno 

Movimento 5 Stelle del 20 novembre 2014, 

proposta di ordine del giorno relativa 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta del 20 gennaio 2015 

  

Emme Effe Elettronica s.r.l. - Bari  26 

all’attivazione del servizio di raccolta degli 

oli di tipo domestico”. 

Chi è favorevole? Consiglieri Simone, Carone, 

Colapietro. 

Chi è contrario? Consiglieri Miolla, il 

Presidente, Amoruso, Damiani, Laterza, 

Dipantaleo, Romito, Rella, Patruno, Putignano. 

Chi si astiene? Il consigliere Lisco. 

Quindi con nove voti contrari, tre favorevoli e 

un astenuto la proposta di deliberazione, quindi 

l’approvazione dell'ordine del giorno è 

rigettata, non è approvata. Sono dieci i 

contrari, chiedo scusa. 

Non vi sono ulteriori argomenti iscritti 

all'ordine del giorno, alle ore 11.00 dichiaro 

chiusa la seduta di Consiglio. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

F.to Mario Marchillo 
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